

DOI: 10.18572/2071-1220-2021-2-23-27



МОКРОВ ГЕННАДИЙ ГРИГОРЬЕВИЧ,
профессор кафедры международного бизнеса и таможенного дела
Российского экономического университета имени Г.В. Плеханова,
доктор экономических наук, профессор

✉ mokrov43@mail.ru

Преференциальные ставки таможенных пошлин: практика введения и применения

В статье рассматривается практика использования механизма введения преференциальных ставок таможенных пошлин в отношении товаров, ввозимых на Евразийскую таможенную территорию из развивающихся и наименее развитых стран, которые могут применяться таможенными органами в том (и только том) случае, когда сертификатом о происхождении товара по форме «А» подтверждаются базовые условия, касающиеся: а) критериев определения страны происхождения товара; б) требований к прямым поставкам товара; в) порядка непосредственной закупки товара резидентами ЕАЭС у компаний, зарегистрированных на таможенной территории той страны — пользователя единой системы тарифных преференций ЕАЭС, из которой происходит такой товар.

Ключевые слова: тарифная преференция, ставка таможенной пошлины, страна происхождения товара, прямая отгрузка товара, непосредственная закупка товара, адвалорная доля добавленной стоимости.

Preferential Rates of Customs Duties: Practice of Introduction and Application

Mokrov Gennadiy G.

Professor of the Department of International Business and Customs
of the Plekhanov Russian University of Economics
Doctor of Economics, Professor

The article examines the practice of using the mechanism of introducing preferential rates of customs duties in relation to goods imported into the Eurasian customs territory from developing and least developed countries, which can be applied by customs authorities if (and only if) the certificate of origin of goods in the form «A» The basic conditions concerning: a) criteria for determining the country of origin of goods are confirmed; b) requirements for direct supply of goods; c) the procedure for the direct purchase of goods by residents of the EAEU from business entities registered in the customs territory of that country-user of the unified system of tariff preferences of the EAEU, from which such goods originate.

Keywords: tariff preference, customs duty rate, country of origin of goods, direct shipment of goods, direct purchase of goods, ad valorem share of value added.